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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA  

DO DIA 28-11-2018  
 

 

-------- Aos vinte e oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezoito, pelas 10:00, nesta Vila e 
no Salão Nobre dos Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária Pública a Câmara Municipal, sob a 
presidência de Ricardo Manuel de Amaral Rodrigues, com a presença dos vereadores, Carlos Manuel de 
Melo Pimentel, Nélia Maria Silva Alves Guimarães, Gonçalo Patrício Fontes Dias e Arnaldo Manuel 
Guerreiro de Sousa. Não esteve presente por se encontrar de férias a vereadora Conceição de Jesus 
Pinheiro Botelho Quental. Não esteve presente a vereadora Sabrina Marília Coutinho Furtado, que 
justificou a sua ausência, sendo substituída pela vereadora Cátia Isabel Gomes Barbosa. -------------------- 

 ---------- Secretariou a reunião o Chefe de Divisão, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel. --------------- 

 ---------- A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respectivo edital, é a seguinte: -------------- 
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PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 

-----Depois de ter declarado aberta a reunião, o presidente da Câmara Municipal, a título informativo, 
apresentou aos presentes o projeto dos balneários do parque recreativo da Mãe de Deus, com a 
localização dos equipamentos sanitários desportivos e públicos. -------------------------------------------------------
-----O projeto foi explicado pelo presidente que também referiu que o mesmo, abarca a recuperação do 
antigo campo em cimento, ainda que não estivesse refletido naquela planta e perguntou se os vereadores 
do PSD tinham alguma sugestão a fazer, ao que o vereador Gonçalo Patrício Dias respondeu que não. ---
-----O vereador Gonçalo Patrício Dias perguntou se as obras contemplavam algum sistema de rega do 
piso sintético, ao que o vice-presidente da Câmara Municipal respondeu dizendo que o sistema a 
implantar contemplaria quatro pontos de rega não automática, similar ao sistema do campo de jogos de 
Ponta Garça. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-----O presidente da Câmara Municipal deu a palavra ao vereador Gonçalo Patrício Dias que se referiu ao 
acesso à vinha d’Areia que continuava às escuras, à presença de ratos no aldeamento do ilhéu e à 
situação de abandono do terreno particular paralelo à estrada regional, que, em sua opinião era um 
chamariz para os roedores, apelando à Câmara Municipal que notificasse o proprietário para proceder à 
limpeza do espaço. 
 -----O presidente da Câmara Municipal interveio para dizer que a presença de ratos no concelho e na ilha 
era uma situação que já tinha sido abordada em anteriores reuniões da Câmara Municipal, dando conta 
dos esforços feitos pela autarquia e pelo governo regional no combate à praga, designadamente 
sublinhando os serviços de uma empresa especializada, contratados pela autarquia para ações de 
desratização junto à costa e outros espaços públicos. --------------------------------------------------------------------- 
-----Prosseguiu o presidente da Câmara Municipal para, no que se refere ao terreno apontado pelo 
vereador Gonçalo Patrícia Dias, acentuar a natureza privada do mesmo e como tal a autarquia só poderia 
intervir diretamente colocando-se uma situação de perigo para a saúde pública e informando ter 
conhecimento que ter dado entrada nos serviços de urbanismo da autarquia, um projeto para a 
urbanização daquele espaço, acrescentando que, se a situação se agravasse, iria despoletar os 
mecanismos legais de notificação do proprietário com vista à limpeza do terreno. --------------------------------
-----O vereador Gonçalo Patrício Dias usou da palavra para apontar a situação de escuridão em que se 
encontra a zona do Infante, ao que o presidente da Câmara Municipal esclareceu ser uma consequência 
dos trabalhos de requalificação da Av. Vasco da Silveira, aguardando-se a chegada, vindo de Lisboa, de 
3 candeeiros para instalar naquela zona. --------------------------------------------------------------------------------------
-----Pediu a palavra a vereadora Cátia Barbosa que perguntou se a autarquia já havia determinado o 
aumento das rendas das habitações sociais para o ano de 2019. ------------------------------------------------------
-----O presidente da Câmara Municipal esclareceu que a fixação das rendas das habitações municipais, 
obedecem a normas regulamentares próprias, não havendo atualização de rendas por determinação da 
gestão autárquica, mas sim pela variação dos rendimentos dos agregados familiares. --------------------------
-----Usou da palavra o vereador Arnaldo Sousa para felicitar a Câmara Municipal pela inauguração da 
Capela da Luz Eterna, ainda que o executivo não tenha atendido às preocupações que havia 
demonstrado em reuniões anteriores no que se refere à falta de estacionamento no local e à zona verde, 
muito vasta, que ali está feita e que poderia ser reduzida em benefício de estacionamento. Referiu-se 



 
 

 

ainda ao antigo edifico da lavandaria da Fábrica da Igreja, que esteticamente estraga a envolvente da 
nova capela.  
------O presidente da Câmara Municipal interveio e referiu estar previsto a criação de mais espaços de 
estacionamento abaixo do novo centro social que se encontra em construção, adiantando ter já falado 
com a fábrica da igreja de Ponta Garça no sentido de demolir a construção referida pelo vereador Arnaldo 
Sousa, o que acontecerá logo que possível. ----------------------------------------------------------------------------------
-----O vereador Arnaldo Sousa, ainda usou da palavra para dizer que a freguesia de Ponta Garça  está a 
queixar-se pelo facto de o cemitério estar a ficar pequeno e que a criação de estacionamento na zona 
prevista iria pôr em causa uma eventual ampliação. ------------------------------------------------------------------------
-----O presidente da Câmara Municipal esclareceu que tal não iria acontecer e que, ainda que o atual 
cemitério sirva com adequada folga as necessidades da freguesia, a sua ampliação jamais ficaria 
comprometida pela criação de lugares de estacionamento. Relembrou que a autarquia tem feito um 
esforço de criar espaços de estacionamento nos equipamentos que constrói, estando consciente que por 
vezes é um tema problemático, pois para alguns eventos pontuais, o estacionamento nunca será 
suficiente. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ORDEM DO DIA 
 

DIVISÃO FINANCEIRA 

 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 

- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia 27     
de novembro na importância de 1 052 110, 23 € (um milhão, cinquenta e dois mil, cento e dez euros e 
vinte e três cêntimos). ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 ----------  Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução 
imediata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 ---------- Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 10:20, o senhor Presidente declarou encerrada a 
reunião, da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Duarte Manuel Carreiro Pacheco 
Pimentel, Chefe de Divisão Administrativa e Operacional, mandei escrever e subscrevo. ---------------------- 

 
 ----------  Declaro ainda que a presente ata contém quatro folhas.  ----------------------------------------------------------  

  


